
Compte-rendu de l'Assemblée Générale du 24 janvier 2020 
 
Présents : 36 adhérents dont 4 par délégation (voir liste d’émargement en fin de document). 
 
Liste des membres de l’équipe d’animation et du collège pour l’année 2019 : 
Catherine Abriat, Célia Amorich, Diane Bardy, Amélie Berthon, Benoît Cambon, Sabine Chanaud-
Fabvier, Barbara Chevillot, Maxime David (trésorier), Idriss Delanghe, Sylvie Felide, Patricia 
Heyraud, Hubert Montjol, Luc Roche, Nicolas Sanchez, Bénédicte Soquet, Estelle Venier. 
 
Membres de l’équipe d’animation excusés : Diane Bardy, Idriss Delanghe, Patricia Heyraud, Luc 
Roche, Sylvie Felide.  
 
Ordre du jour :  
 
1 – Rapport d’activités 

2 - Adhésions 

3 - Bilan producteurs (arrivées/arrêts, prise de parole producteurs, bilan sécheresse) 
4 - Rapport financier (VOTE) 
5-  Projets (montant adhésions – VOTE) 
6 - Recrutement de la nouvelle équipe d'animation (VOTE) 
 
Documents annexes : feuille d’émargement – Article « Comprendre, impact agricole des séche-
resses de 2018-2019, vers un état des lieux » - questionnaire  
 

① RAPPORT D’ACTIVITÉS 

 

Soutien aux producteurs :  
Sur deux-week-end du mois de mars, plusieurs adhérents de l’AMAP sont allés aider notre maraîcher 
Brice GACON sur sa ferme. Plus de 2000 plants de tomates, courgettes, concombre ont été repiqués 
dans les serres.  

 
En décembre, l’AMAP a défini un fond d’aide d’un montant de 1950€ distribué à 13 producteurs. Le 
choix de l’équipe a été de ne cibler que les producteurs et non les transformateurs (Bière, Savons..), 
moins vulnérables aux perturbations climatiques. La répartition des parts a été faite de manière 
équitable. L’équipe exprime la volonté d’inclure les producteurs en concertation afin de choisir les 
bénéficiaires et les montants attribués en 2020. 
 
Visites d’exploitation :  
La charte nationale des AMAP prévoit les visites des fermes des producteurs adhérents. Cette année, 
en raison de la canicule, la visite prévue chez Loren TISSERAND (Terres de Roa) a dû être annulée. 
Celle-ci devait être reportée à l’automne pour des vendanges participatives mais les effets de la 
sécheresse ayant avancé la date des récoltes, le projet a été abandonné faute de temps.  
Pour 2020, des visites chez Loren ainsi que chez Jean-Claude GAYET (farines, huiles) seront prévues. 
  
Manifestations : 
 
Portes ouvertes -Juin :  
 Cette année les portes ouvertes de l’AMAP n’ont pas eu lieu, l’équipe d’animation ayant décidé de 
s’ouvrir sur d’autres évènements.  



 
Lancement du Soudicy (monnaie locale) - Juin :  
Le 15 juin, l’AMAP a été invitée à tenir un stand à Cusset lors de la journée de lancement du SOUDICY, 
monnaie locale de l’Allier.  L’AMAP de Gannat en a profité pour adhérer et mettre en avant les 
produits des producteurs dont la bière de Patrick SOQUET servie à l’occasion pendant l’évènement. 
Un comptoir Soudicy s’installera une fois par mois dans la salle de distribution à Mazerier, les 
adhérents seront prévenus par mail. À ce jour, 8 producteurs de l’AMAp sont déjà adhérents au 
Soudicy :  Clément Mariau (paysan boulanger), Laetitia Delanghe (produits laitiers et viande brebis), 
Jean-Claude Gayet (farine), Patrick Soquet (bières), Anne Vernis (condiments), Loren Tisserand 
(Terres de Roa), Artisans du monde, Melkhior Enjalbert (boisson fermentée non alcoolisée 
Kombucha).  
 

 
 

 

 

Festival des Cultures du monde de Gannat – Juillet :  
Du 19 au 28 juillet, l’AMAP a tenu un stand quotidiennement au Festival « les Cultures du Monde » 
de Gannat sous la tente des associations. Chaque jour, le stand était partagé avec différents 
partenaires : le Soudicy, l’association les enfants du Honduras, Terres de liens, Objectif terres, 
Alternatiba, La Grange à Jean, la Recyclerie de Cusset, et Jean-Claude Gayet (farines, huiles). Les 
adhérents de permanence ont pu animer le stand de l’AMAP grâce à du matériel prêté par le réseau 
AMAP régional (« jeu de l’oilimentation ») suite à l’adhésion de l’association. En raison des fortes 
chaleurs sur cette période, des passages plus denses en début de soirée ont été constatés. Cette 
présence a permis une bonne visibilité de l’association et la rencontre d’un nouveau producteur, 
Francis GOUL, producteur de pruneaux d’Agen en conversion bio.  
 
Marché trad’ de Gannat – Août :  
Le samedi 31 août l’AMAP a tenu un stand au Marché trad’ organisé par la ville de Gannat, place 
Hennequin de 12h à 22h. Plusieurs producteurs adhérents étaient présents : Clément Mariau (pain), 
Laetitia Delanghe (produits laitiers), les savons de Pierre, et Patrick Soquet (bière). Point positif pour 
l’AMAP : plusieurs personnes sont venues adhérer ce jour-là.  



 
 

La semaine des AMAP/Terres des possibles – Octobre :   
En octobre, du 7 au 13, le réseau régional et national des AMAP organisait « La semaine des 
Amaps ». Dans le cadre de cette semaine, l’évènement « Terres des possibles » était co-organisé par 
le CELAVAR Auvergne (regroupement d’associations de soutien à l’agriculture paysanne et locale). 
L’AMAP a été invitée à organiser un évènement et le choix s’est porté sur une projection-débat 
autour d’un film prêté par le réseau : « Un lien qui nous élève », thématique de l’élevage paysan et 
du bien-être animal. L’AMAP avait aussi invité des bénévoles de Terres de lien et Laetitia Delanghe 
pour témoigner du projet d’acquisition de la ferme des Préaux par la foncière suite au départ des 
parents de Laetitia, Idriss et Brigitte Delanghe.  
La séance a eu lieu dans la salle habituelle de distribution à la suite de cette dernière - un écran et 
une sono étaient mis à disposition par Patrick Soquet -  le vendredi 11 octobre, et a rassemblé 25 
adhérents.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Marché de Noël – Décembre : 
Le marché de Noël a eu lieu au château d’Anglard, en intérieur et extérieur. Cet évènement permet 
aux nouveaux et futurs adhérents de discuter avec la grande majorité des producteurs, et de 
rencontrer des artisans locaux. Une meilleure gestion de l’espace a été réalisé cette année avec le 
soutien de l’ANCT (prêt et installation de barnums).  
 
Communication : 
 
Outils de communication :  
L’équipe a pu s’interroger et faire évoluer les outils de communication utilisés par l’association. La 
diffusion de flyers et d’affiches n’étant pas toujours le meilleur moyen de cibler les gens et 
engendrant un coût important, l’idée a été de réduire ce budget et le nombre d’impressions pour 
les évènements (marché de Noël essentiellement cette année).  Les articles de presse, interviews 
radio (Radio coquelicot) sont aussi des outils utilisés et à développer. L’adhésion au réseau AMAP a 
permis d’obtenir des brochures, BD et bâches plastifiées consultables à la permanence et utilisés 
lors des différentes manifestations cette année.  



 
 
Questionnaire auprès des adhérents (résultats complets consultables en annexe):  
En mai, un questionnaire a été diffusé aux adhérents pour connaître leurs avis sur les producteurs, 
la vie et l’organisation de l’AMAP, et recueillir leurs attentes et propositions. 28 réponses sur 89 
adhérents ont été récoltées. La répartition des classes d’âge a été assez variée. On constate que 2/3 
des adhérents ayant répondu ont intégré l’AMAP lors des 3 dernières années. 50% des sondés 
n’avaient pris qu’une ou zéro permanence. L’équipe d’animation renouvelle son appel pour que 
l’engagement de tenir une permanence dans l’année soit bien tenu, pour que le collectif perdure. 
Note globale de satisfaction : 4,8/5. Les adhérents ayant répondu sont majoritairement satisfaits 
(produits, organisation). Parmi les remarques et demandes : une présence des producteurs lors des 
distributions (pain), soit un besoin de lien et d’échange pour mieux connaître les produits. Une série 
de question portait sur l’animation d’ateliers autour de diverses thématiques : la majorité des sondés 
est intéressée (25/28) mais se posent les questions de meilleure plage horaire, durée des ateliers et 
du choix de ces derniers. L’équipe d’animation est ouverte à toute proposition durant l’année.  
 
Partenariat SAFTI :  
Le partenariat 2019-2022 avec le mandataire immobilier de SAFTI, Florentin Bertrand, a permis cette 
année d’alimenter le fond de caisse de soutien aux producteurs. Le principe : la réversion de 10% de 
sa commission lorsqu’une vente est contractualisée avec un adhérent de l’AMAP. En 2019, une vente 
a permis de verser 666,60€ à l’AMAP. En contrepartie, des flyers et une affiche sont consultables à la 
permanence et lors de la prise d’adhésion.  
Aucune utilisation de la liste de diffusion et des coordonnées des adhérents de l’AMAP n’a été et ne 
sera fournie à Florentin Bertrand dans le cadre de ce partenariat.  
La distribution du fond de soutien aux producteurs a été rendue officielle lors du marché de Noël et 
a fait l’objet d’un article de presse dans l’édition du 13 décembre de la Montagne (ci-dessous).  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

② ADHÉSIONS 

 

86 adhérents en 2019 pour 89 en 2018. Malgré cette très légère baisse, le nombre d’adhérents se 
maintien depuis 3 ans. 59 renouvellements, 23 nouvelles adhésions soit une augmentation des 
nouveaux adhérents depuis 2018. Quelques adhérents nous expliquent leur décision, liée à un 
déménagement ou à un souci d’horaires. 
 

③ BILAN PRODUCTEURS  
  

Arrêts : 

Brasserie la Lubie (bière) : Adrien Blondel avait recruté en 2018 un salarié, Fabien Granier, pour 
assurer les ventes. En février 2019, Fabien a quitté la Lubie. Adrien n'avait pas encore réussi à 
recruter un nouveau salarié cet été. Malgré plusieurs relances de la part de l'AMAP, les livraisons 
n'ont pas été assurées. La Lubie ne ré-adhèrera pas en 2020. 

Pommes, jus de fruit : Jean-Marc Antosik était installé pour une année sur un verger test près de 
Clermont-Ferrand qui appartient à Terres de lien pour tester son projet. Au terme du contrat, il n’a 
pas pu trouver de terrains sur l’Allier. L’équipe poursuit ses recherches mais l’arrivée des pruneaux 
et les livraisons d’agrumes permettent d’avoir une petite offre en fruits.  

Les jardins de Briailles (maraîcher) : Brice arrête son activité pour raisons financières (28 000€ de 
pertes liées au surcoût des conséquences de la sècheresse et de la perte de semis et pans de 
production entiers). En activité depuis 5 ans, il n’a pas réussi à se verser de salaires et se voit 
aujourd’hui proposer un poste de formateur salarié en maraîchage pour l’ESAT de St Hilaire.  

L’équipe est déjà en contact avec 3 maraîchers, une première visite est prévue le samedi 24/01. 

 

Arrivées : 

Pruneaux d’Agen : Francis Goul (Lot et Garonne). Rencontré sur le stand AMAP lors du Festival des 
Cultures du monde, il est adhérent depuis octobre 2019. Il passera deux fois l’an, selon les dates de 
visite à sa famille qui réside à proximité. 

Boisson fermentée sans alcool Kombutcha : Melkhior Enjalbert, invité lors du marché de Noël, il 
devient adhérent et sera présent chaque trimestre en même temps qu’Anne Vernis (pots d’Anne) car 
ils habitent à proximité. 

 

Temps de paroles producteurs : 

La sècheresse qui frappe le territoire depuis deux ans impacte lourdement les producteurs. Les 
pertes sur récolte sont importantes, voire irréversibles (les jardins de Briailles disparaissent). 

Jean-Claude Gayet (farines, huiles): il a un projet de traction animale pour 2021, a vendu son 
tracteur et est en train de former son cheval. 

Clément Mariau (pain) : il retente une plantation d’arbres fruitiers, mise à mal par la sècheresse.  

Gaëtan Bruchet (poissons): la sécheresse lui a fait réduire son activité et il se lance dans un projet 
de Biocoop sur Thiers avec un associé au printemps. Il continuera à fournir ses Amaps mais ne 



viendra plus que tous les 2 mois à compter de mai. Les tarifs n’augmentent pas.   
  

Anne Vernis (conserves, condiments): elle remercie l’AMAP pour l’écoute et l’accueil. La saison a été 
compliquée, beaucoup de souffrance (plantes, animaux sauvages, environnement) et un terrible 
constat d’impuissance. L’activité est compliquée avec le souci d’eau et des produits sont déficitaires.  

La belle plante (tisanes et huiles essentielles) : ils sont toujours 3 associés, William qui est présent 
remercie pour l’ambiance. Projet : ils doivent s’adapter à la pénurie d’eau et prévoient une 
augmentation du paillage (valoriser les haies pour paillage grossier), un arrosage goutte à goutte 
pour limiter l’apport en eau, et augmenter la récupération de celle-ci.  

Nathalie et Olivier Marty (volailles): ils remercient l’AMAP pour l’aide financière et la dynamique 
générale. Sont en train de sélectionner des arbustes résistants pour replanter des haies sur les 
parcours.  

Patrice Civade (éleveur bovin, ovin et porcs) : il confirme que 2018 et 2019 ont été particulièrement 
difficiles. Cet hiver, les animaux sont dehors, mangent de l’herbe car la repousse est importante, cela 
aide un peu. Mais les sources ne redémarrent pas. Du jamais vu en 30 ans de métier. L’Allier est en 
grande difficulté car il n’y a pas eu d’orage. Il constate aussi un problème d’enracinement des arbres 
fragilisés qui tombent lors des coups de vent, ce qui va poser un souci d’ombre pour les animaux. 
Patrice fournit de la viande de bœuf et d’agneau quand Laetitia n’en a pas (naissances décalées). Il 
ne peut pas vendre ses animaux en fin d’année car manque d’engraissement.  Son exploitation n’est 
pas éligible pour l’obtention de certaines aides (prise en charge des intérêts d’emprunts région + 
aide sècheresse nationale) car il a des productions diversifiées (sur les conseils des chambres 
d’agricultures). Pour information, Brice Gacon a reçu 17 euros d’aide cette année... 

Juan José Rodriguez (agrumes) : Il a repris l’activité de son oncle suite à son décès, véritable lien de 
famille avec des producteurs d’agrumes en Andalousie. Il assure 2 livraisons annuelles (février et 
décembre) auprès de 7 Amap. Il devrait être présent lors des livraisons et distributions cette année.  

Patrick Soquet (bières): il n’a pas eu de souci particulier malgré l’augmentation du prix des céréales 
car il est simple transformateur. Il aimerait pouvoir renouveler le partenariat avec Jean-Claude Gayet 
pour que les bières soient brassées avec du grain de l’Amap. 

Laetitia Delanghe (produits laitiers, agneau, porc): elle fait le même constat que les autres 
producteurs. Le souci est d’acheter du foin toute l’année, les réserves diminuant fortement.  
Heureusement qu’il y a de l’herbe à l’automne et en hiver. 
 
ARTICLE « L’impact agricole des sécheresses 2018-2019 : vers un état des lieux » :   
Amélie Berthon (équipe d’animation) a rédigé un document sur cette thématique  car l’Amap ne doit 
pas se limiter à être un simple lieu de consommation mais peut et doit avoir un rôle pédagogique 
auprès des adhérents pour prendre conscience de l’état de fragilité de nos paysans. Seulement la 
moitié des producteurs ont répondu, il peut y avoir des difficultés à parler d’argent. Cet article 
intervient aussi comme une nécessité d’expliquer pour mieux comprendre certains choix de l’Amap 
comme l’augmentation de l’adhésion ou pour comprendre que si les prix n’ont pas ou peu augmenté, 
cela signifie que l’impact des sécheresses a été pris à 100 % par les producteurs. On ne paie pas 
réellement le prix de nos aliments. 
 
L’article complet est en annexe de ce compte-rendu.  
 

 



④ RAPPORT FINANCIER 

 
Le bilan financier est présenté par Maxime David, trésorier. Les comptes sont équilibrés. Les 
ressources principales restent les adhésions. Il est soumis au vote :  validé à l’unanimité (0 abstention 
0 contre). 

 

⑤ PROJETS  
 
Montant de l’adhésion :  
 
En 2019, le montant de l’adhésion était de 10 euros avec dégressivité du montant sur l’année. 
Le projet soumis à l’assemblée est d’augmenter l’adhésion en passant à 15 euros minimum. Ces 5 
euros supplémentaires alimenteront la caisse de soutien aux producteurs. 
 

Passage au vote : l’augmentation de l’adhésion de 10 à 15 euros minimum (dont 5 euros pour le fond 
d’aide) est adoptée à l’unanimité moins 1 voix (abstention). 
 

Deux propositions sont soumises à l’assemblée : 
 Prix dégressifs : janvier février mars : 10+5, avril 9+5, mai 8+5, juin 7+5, juillet 6+5, août 5+5, 
septembre 4+5, oct 3+5, nov 2+5, déc 1+5 euros 

 Deux tarifs annuels : 10+5 de janvier à juin, 5+5 à partir de juillet. 
 



Vote : prix dégressif : 2 voix pour / 2 tarifs annuels : 34 voix pour. Le principe de deux tarifs annuels 
est adopté soit 15€ de janvier à juin, puis 10€ de juillet à décembre.  

 
 6) CANDIDATURES ET DÉPARTS 

 
Renouvellement de l’équipe d’animation : 
L’équipe se réunit une fois par trimestre. Celle-ci élit le collège en son sein. Tout adhérent peut 
demander à rejoindre l’équipe en cours d’année, faites-vous connaître auprès d’un de ses membres 
ou écrivez à : amapdegannat@ouvaton.org  
 
Départs de l’équipe : Idriss Delanghe, Sylvie Felide, Patricia Heyraud. 
 
Reconduisent leur présence dans l’équipe : Catherine Abriat, Célia Amorich, Diane Bardy, Amélie 
Berthon, Benoît Cambon, Sabine Chanaud-Fabvier, Barbara Chevillot, Maxime David, Hubert 
Montjol, Luc Roche, Nicolas Sanchez, Bénédicte Soquet, Estelle Venier. 
 
L’équipe est heureuse d’accueillir trois nouveaux membres : Tifenn David, Laetitia Delanghe, Juan 
José Rodriguez. 
 

L’assemblée générale se clôture sur le partage d’une galette préparée par Clément. 

 
 

mailto:amapdegannat@ouvaton.org


 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 



 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Résultats des questionnaires AMAP Gannat 

 
(enquête réalisée en mars 2019) 

 

28 personnes ou familles ont répondu au questionnaire proposé par l’équipe d’animation, ce qui 

représente 55 adultes et 25 enfants 

28 QUESTIONNAIRES REMPLIS sur 90 adhérents : soit près d’un tiers de participation 

 

Les AMAPIENS répondants étaient agés entre 25 et 69, a peu près également répartis dans les 

classes d’âge 
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Fréquentation de l’AMAP : 
La plupart (22) viennent à l’AMAP toutes les semaines, 5 viennent 2 ou 3 fois par mois, 1 un fois 

par mois. 

 

Nombre de permanence prise par AMAPIEN en 2018 
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Il est à noter que ¼ des AMAPIENS n’ont pris aucune permanence. Pour que le fonctionnement de 

l’AMAP puisse perdurer, et notamment éviter que ce soient toujours les mêmes personnes qui 

s’investissent, il est important que tous participent.  

 
Plus des 2/3 des AMAPIENS répondants sont adhérent à l’AMAP depuis moins de 3 ans. 

 

11 AMAPIENS ont déjà visité une exploitation :  

OUI : fonctionnement du producteur / volontariat / vie de la ferme/mieux connaître le producteur / 

processus de fabrication et origine des produits/ créer un autre lien que acheteur-producteur 

NON : manque de temps/disponibilité (sieste enfants l’après-midi)/ dates  

Certains n’ont pas fait de visites mais portés volontaires pour aider les producteurs (Brice). 

 

 

Satisfaction envers les producteurs  
Les AMAPIENS sont globalement très satisfaits des producteurs : 

- Très bonne satisfaction concernant les produits (diversité, qualité, prix) : note moyenne à 

4,8/5 sans aucune note inférieure à 4 

- Bonne satisfaction concernant l’organisation (rythme de distribution, communication) : note 

à 4,5/5, avec 2 notes inférieure à 4 pour le pain et les savons. 

 

Des propositions d’amélioration : la présence des producteurs influe réellement sur le nombre de 

commandes (Pain notamment). Certains adhérents souhaiteraient plus de fréquence de livraison sur 

ces produits : conserves, volaille, savons. La question est toujours la même, est ce que le producteur 

s’y retrouve ?  

 

Motifs d’échange avec les producteurs : partage de recettes/importance du dialogue/difficultés 

éventuelles/origine des matières premières 

 

 

Concernant la vie de l’AMAP  

Tout le monde a déclaré être satisfait du lieu et des horaires de distribution. 

Vous êtes très satisfait des animations (portes ouvertes, marché trad, marché de Noël) : note 

moyenne > à 4,7/5 pour les 3 

Propositions : barnum pour agrandir l’espace au Marché de Noël 

Marché trad : plus de producteurs (savons, safran, tisanes, miel) 
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Pour la proposition d’atelier 25 personne sont intéressés pour participer, 2 ne se prononce pas et 1 

n’aura pas le temps 

-Recyclage : 16 

-Découverte nature :12 

-Recettes : 16 

 

 D’autres propositions ont aussi été suggérées : contes/conférences scientifiques, écologiques, 

projections / jardinage bio / ateliers pour enfants / permaculture  

 

Sur le meilleur moment pour faire ces ateliers les avis sont partagés : 11 préfèrent avant la 

distribution, 10 pendant, 7 après, 2 un autre jour 

 

Sur la durée des ateliers la majorité préfèrent 30 mn (15), quelques-uns 1h ( 8) et peu 1h30 (2). 

 

L’équipe d’animation va faire un retour de ces résultats aux producteurs. A partir de tout cela nous 

allons essayer de proposer quelques innovations… 

Les animations bien qu’importantes ne doivent pas monopoliser le temps et l’énergie des amapiens, 

notamment le collège et l’équipe. Les évènements de cette année ont bien montré qu’une vigilance 

accrue auprès des producteurs devenait plus que nécessaire.  

 

 

 

 

L’équipe d’animation 

 


